

LA PROTESTA

Año XIX

California 1926 U. T. 317, Barracas

Buenos Aires, VIERNES 12 de Noviembre de 1915

PRECIO: 5 CENTAVOS

(Porto pago)

Nº 2701

LA PROTESTA

Diario anarquista de la mañana

Oficinas: CALIFORNIA 1926. Valores a nombre del administrador: Froilán Villarrubia.

Correspondencia de Kedación a Florencio González.

NUMERO SUELTO, 5 cent.

Precio de suscripción:
En toda la REPUBLICA, 1.50 mensual.

Al EXTERIOR, 1.60 mensual.

Isaac G. López

Practiquemos el racionalismo

Toda idea, antes de formar cuerpo y encarnarse en el sentimiento humano, va precedida de un ambiente teórico que nos la nombra y la incuba en el cerebro, despertando en nosotros la mayor o menor simpatía por ella, según sea su virtudabilidad y poder. Cualquier idea producida por el entendimiento de un sabio, si no es noble y justa y asimilable al desarrollo, entra de lleno, por lo positivo de su superioridad, en la esfera de la storia y allí se agita y fluctúa sufriendo una metamorfosis que proclama: Ilumina de refinamiento, madurez y elevación, hasta ser asimilada y convenientemente comprendida por los hombres y comunicada por la acción de éstos al orden real o de la práctica, para beneficiarse de su valor.

Sería delatible y perjudicial el planteamiento de una idea cuya bondad moral, filosófica y humana no fuere lo bastante clara, altruista y grande para satisfacer la nociencia de la sociedad, y lo necesariamente sabrá para merecer la conformidad de nuestro espíritu; lo mismo que resultaría críptico y anatómico que por cobardía, mansedumbre e irresolución se dejase agotar la oportunidad de establecer las que indudablemente fueran buenas, sabias y racionales.

Géneros que con invierno sin jas substanza gris iluminan a la humanidad, de un modo clarividente e irrefutable, con sus demostraciones y afirmaciones científicas, y aseguraron que las transformaciones de la sociedad hacia un estado más armónico y perfecto, las determinaría el racionalismo; cerebros contemporáneos nuestros, en goce de extraordinarios privilegios de Natura, opinan en igual forma que los ya extintos, y apuran el fruto hermoso de su inteligencia a los moldes nuevos que contienen todo el teorismo racionalista, sin que dichas teorías sufran la más sutil rozadura, en las contenidas y controvertidas filosóficas y científicas.

La Teología ha entrado en la agonía, y por consiguiente, la Bimpa de la fe se extiende y languidece por falta de combustible: la ignorancia. Las teorías racionalistas, la idea de que por medio de la razón, en pleno vigor, se ha de operar un cambio absoluto en el Mundo, que luego de la vida un todo hermoso y bello, se han iniciado en el período de la realidad y anuncian el triunfo de la verdad sobre la mentira y del amor humano sobre el odio y la injusticia.

En este curso que sigue el racionalismo, el más crónico y sólido de una idea, pues, que de lo ideal va a pasar a ser también real, tenemos todos el deber insatiable de practicar el racionalismo e iniciar en él a nuestros hijos, a fin de que la venidera generación pueda adaptarlo a la vida; en todos sus manifestaciones.

La sociedad humana, desviada en su emprendida en su origen y perdida en las nebulosidades místicas y en el egoísta antagonismo de los intereses, llegó a perder de vista su objetivo y se vió envuelta en la iniquidad del monopolio usurpador y de la miseria del despojo, y la injusticia se salió con la gracia y con la caridad; se pensó que el mal se regeneraba con el perdón; que al necesitado se le socorria con la limosna; y cosa, esos remedios oportunistas ya tirando la humanidad.

A. Lorenzo.

NUESTROS EDITORIALES

Los indios a caballo

Sarmiento, en su libro «Conflictos y Armonía de las Razas en América», conagra un capítulo a los indios a caballo, cuna de la independencia y de las libertades republicanas, digna por sus hijos, cuyos cerebros sueltos preocupan un pensamiento de justicia, y entre los cuales, los más miserables, los más desdichados de ellos, los trabajadores, se interesan por un nuevo derecho humano, que al contradecir las viejas fórmulas, y sus consecuencias a veces monstruosas o feroces, se guían únicamente teniendo en cuenta una mayor y más noble dignidad del hombre; por medio de estos bratos, decimos, representantes de una raza atrasada, con una negra y triste pugna en la historia y teniendo en las venas el fermento de un elemento prehistórico que todo el mundo busca expulsar de sí, menos los continuadores de su utilización, es siempre posible, no sólo negarnos, sino escarnecernos por nuestra osadía, aquello que la independencia nos dió, que por nuestra parte defendemos y queremos conservar, y que con el mando de unos cuantos indios a caballo, no como los magistrados que cumplen con la constitución, sino como los caudillos que daban indones y se impusieron a sangre y degollado, se nos quitan, como un robo a la vista y sin el menor empacho!

El cosaco es el indio a caballo de hoy, utilizado por los gobernadores, porque no conoce el derecho ni tiene noción de la libertad, para dar los grandes males a los derechos y las libertades del pueblo. No es más que un bruto contenido, que se suelta cuando hace faña, este印io a caballo! De esta manera, aún con el elemento prehistórico, que desgraciadamente no se disminuye ni se desmentirá todavía por mucho tiempo, se tiene a raya a la civilización y a la cultura que se manifiestan sobre todo por pensamientos de justicia, y que es en los pueblos cultos celoso de su libertad y sus derechos. Con este sondeo se encienden cerca das y unidas las duras del barro! Parece que siempre le agrada salpicar con sangre, — y su odio de bruto por el derecho y la libertad, concepciones de la instrucción y que velan en ciertas poses un pensamiento de justicia, esto es un uso digno de su fraternidad de pensas.

Por medio de estos brutos, gente sin conciencia y sin nociones casi avídos

tres o cuatro bebés, ¡y no se acaban los bebés! ¡Hembras más pardoras, a ver!

«La grande guerra» — como se llama a esta matanza internacional, — la gran guerra no se para en barras, y al público, embestido, avacado, parecenle naturalísimo los más atroces horrores, asesinatos, violaciones, infanticidios, torturas, incendios, devastaciones y saqueos, un espíritu infernal de destrucción de la obra de muchos siglos.

Y la Humanidad, en cuatro patas, comiendo belita.

CARTELES

Por los presos de Berisso!

Son los radicales. En el tono de las letras, en el acento gramatical, los conocemos. Por otra parte, sólo ellos están, ahora, para papeleras de éstos, de trapero.

«Pedimos que en Córdoba se respete el derecho del pueblo de votar libremente... No hay firma al pie de estos carteles murales que amanezcan en Buenos Aires ayer, epidéntico. Pero son de ellos, seguro.

De quienes serán, si no? La estupidez se distrae en los demás políticos, como en los cagatintas, con la buena letra. Despijan con una caligrafía pareja, corrida, como van da a la cifra de entendimiento. Y los años les cepillan, de tristeza, la dirección vasta y somera. Parecen de oro macizo sus parafadas de lata o papel dorado...

Pero, los radicales, no. Ellos, en la educación política, están en ese período en que se escriben zafarrandas en las paredes. Léanlos, verán. El trazo es duro y barroco, sugeridor del palote. E indeciso como si le gametebara a los palmetazos.

Es verdad que a veces se despiñan, pecho al viento, plumando resueltamente. Pero entones es pa' pior. No hay quien se aguante la risa. Caso Hipólito Irigoyen, Aníbal Rú y etc., etc.

Ah, pálidos! No han firmado, son anónimos esos carteles murales que amanezcan ayer epidéntico. Pero ya los conocemos. Solos usados, están ahora para papeleras de éstos, de trapero.

«Pedimos que en Córdoba se respete... Nosotros pedimos que se despiñen. Zafados!»

La obra policiaca del Partido Socialista

ARTA ABIERTA

Querido amigo:

Con tu tacónica misiva, me envías el recorte del editorial de «La Protesta» del martes, subrayas su título «La Vanguardia», órgano de Orden Social, y me preguntas si lo apruebo y si me lo publicizó con su autor.

Teniendo que por espíritu partidista trate de estudiar la pregunta, invoca mi franqueza habitual, a la vez que me aseguras que en el caso de que yo no aprobara la actitud asumida por «La Vanguardia», mi escrito no será dado a la publicidad.

Pues bien, amigo mío, yo no me solidarizo en todo con el editorial de «La Vanguardia», pero, para demostrarlo que nosotros no rehuimos jamás la discusión, ni la crítica, envío a la misma esta carta para su publicación.

No me solidarizo con «La Vanguardia» en este caso específico, porque mi temoramente demasiado reflexivo — tú lo sabes — se resiste a admitir que los fondos secretos de la policía pasen a las arcas de «La Vanguardia» o a los bolsillos de los pró-hombres del Partido Socialista, por cuanto reputo que la policía, a pesar de su torpeza, no lo es bastante como para pagar servicios que se le brindan gratis.

Seré más claro:

A simple vista parece que el Partido Socialista, se hallara en su completo auge; o por lo menos, en un período de franca progresión. Tiene diversos representantes en las dos cámaras de esta capital y en las de las provincias; mediante la mitad de las dietas de sus diputados, se ha asegurado un ingreso que le permite destinar sumas considerables para su propaganda; cuenta con un órgano diario de grande formato.

Después del fracaso del socialismo que la guerra actual ha venido a demos-

LA ORGANIZACIÓN OBRERA

Las huelgas: exterior, interior, ciudad. Resoluciones y asambleas gremiales

La huelga de tabaqueras

Continua en pie y firme la huelga declarada por las tabaqueras, traslación de los demás trámites, mientras no se cumplan sus exigencias, es uniforme. El descontento latente desde el primer momento, aumentadas por la implantación de la maquinaria que viene a agudizar aún más la angustiosa situación de su penoso trabajo, tiene su desenlace.

La empieza avances de largas horas ha provocado.

Cesó el le su dignidad y resueltas a hacer respetar sus derechos los comités constituyentes mandaron dese secretarias obtener un justo triunfo. El espíritu y el entusiasmo demostrado en las asambleas efectuadas así lo confirmó. Hoy le será presentado al gremio el pliego de condiciones, concesionado, por unanimidad. Lo que en él exigen es lo menos que pue fan exigir.

En el local Australia 1837, hoy a las 3 de la tarde, efectuará asamblea.

No se duda de la extensión del movimiento hasta hacerlo general en el gremio.

Informaciones falsoas, falsas e interesadas, suministradas ayer en el órgano político socialista, indignan a las dignísimas obreras. Una comisión de estas, en representación de todas, hará constar sus protestas y exigirán la veracidad de los informes, y por consiguiente su rectificación. Será por qué las mujeres no votan y farán!

Los obreros compañeros, hoy a las 3 de la tarde, a la gran asamblea, Australia 1837.

España

Del Ferrol comunican que se han declarado en huelga los descargadores del puerto.

Exigen el cumplimiento de las causas estatutarias y otras mejoras. Otros gremios se secundaron si las gestiones de auxilio no tienen éxito. Los perjuicios que ocasiona el paro son graves y el carácter del mismo asume proporciones serias porque los huelguistas tienen amparo decidido.

F.O.R.A.

Queda citado el Consejo para la reunión que se efectuará hoy viernes en el local de costumbre, para tratar asunto de suma importancia.

El Secretario.

Escultores en materia

Hoy viernes, este sindicato llamará asamblea general en Méjico 2070, a las 8 p. m., para tratar la siguiente orden del día:

Acta, balance, correspondencia, asuntos varios.

Por ser la segunda convocatoria, se sesionará con el número de socios que asistieron a ella.

El Secretario.

Obreros Sastres

Avisamos a los compañeros sastres y societades en general, que la secretaría de esta sociedad se ha trasladado a su nuevo local, calle Larrea 758, abierto todas las noches de 8 a 10 p. m.

El Secretario.

Obreros escoberos

Realizará una gran asamblea general de socios y no socios, el domingo 14, a las 8 a. m., en el local Laprida 329.

El Secretario.

Oficios varios de Quilmes

Esta sociedad hace saber a todas las sociedades obreras y grupos anarquistas del interior y de la capital, que toda correspondencia dirigida a esta sociedad debe serio a nombre del secretario, E. Mira, calle Bernardo de Irigoyen 776.

El Secretario.

Obrero: maestro

Efectuarán asamblea general extraordinaria, el domingo 14, a las 8 de la mañana, en su local social Méjico 2070, para tratar la siguien-

Comité pro "La Protesta"

Boca y Barracas

- te orden de días:
 - 1.º Lectura de acta anterior.
 - 2.º Correspondencia.
 - 3.º Balance de agosto y septiembre.
 - 4.º Proyecto de ley administrativa.
 - 5.º Asuntos varios.

Obreros técnicos

Por causa del mal tiempo, la asamblea que el 5 de noviembre, debía este gremio efectuar, quedó suspendida.

De nuevo, invitamos a gremio en general, a la asamblea general extraordinaria, que se realizará el sábado 13, en el local social, Aero. 3653, a las 8 p. m., con la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Balance.
- 3.º Fórmula del pliego de huelga.
- 4.º Resolución de las causas de Alafit y de Dávila.
- 5.º Informes del boicot.
- 6.º Asuntos varios.

Dado los asuntos a tratar, se encarea la puntual asistencia de todo el gremio.

La Comisión.

Nota: — Los compañeros de buena voluntad, pueden pasar a retirar manifestos de 8 a 10 p. m., en la secretaría Agrelo 3653.

Mercanisté, cerveceros y anexos

La C. A. llama al gremio en general, para continuar tratiendo la orden del día de la última asamblea, el domingo 14, a las 8 a. m., en Méjico 2070, (atós); Lo Balance 20 Local; 3.º Reintegración de la C. A.; 4.º asuntos varios muy importantes.

Teniendo en cuenta el interés y la urgencia de estos asuntos, se espera que nadie falte.

La C. A. creó un deber llamar la atención del gremio, sobre la necesidad de concurrir a las asambleas.

Exigen el cumplimiento de las causas estatutarias y otras mejoras. Otros gremios se secundaron si las gestiones de auxilio no tienen éxito. Los perjuicios que ocasiona el paro son graves y el carácter del mismo asume proporciones serias porque los huelguistas tienen amparo decidido.

NOTAS VARIAS

C. pro E. Moderna de Belgrano

Se invita a los componentes, a la reunión que se efectuará el sábado 13, a las 8 p. m., en el local de costumbre.

Es de esperar que concurran todos sus componentes, por haber asuntos de interés a tratar.

El Secretario.

San Juan

El cuadro "Germinal", dará el 27 de corriente, a las 8 p. m., una conferencia y función teatral a beneficio de la biblioteca "Obreros Ferriarios", en el teatro San Martín, General Acha 358.

Baremos programa detallado.

Comité de agitación contra la militarización escolar

Por inconvenientes de última hora, este Comité ha resuelto suspender la función y conferencia a que tenía anunciatra para el domingo 14, en Australia 1837.

En consecuencia, se pide a los delegados que posean entradas, suspendan la venta, y de las ya colocadas devuelvan su importe.

El Secretario.

Trapos limpios

Para la limpieza de máquinas, se necesitan con urgencia en los talleres del diario.

Se paga buen precio.

A los escritores dramáticos

El centro infantil "Allas", solicita de los escritores dramáticos, dramas en 1 acto. Remitirlos para su lectura a la secretaría Merlo 2188, (Florencia).

Todos los dramas serán devueltos, sean o no aceptables.

El Secretario.

Carmen, F.C.A.

El Centro de E. Sociales, de esta localidad, pide sea dirigida toda correspondencia a nombre de Pedro P. Parodi, Secretario.

A prepararse!

Pedimos a las sociedades obreras y centros que tengan listas de suscripción pro delegación al Brasil, tengan el bien de devolverlas en la mayor brevedad posible, a fin de poder hacer balance.

El Secretario.

Grupacón A. Actividad

En la reunión celebrada por esta agrupación, se acordó iniciar los trabajos tendientes a entrar en plena actividad para la mejor forma de dar cumplimiento a sus propósitos.

Apóyese la buena voluntad de los anarquistas de toda la república, para sufragar los gastos que occasionará la próxima tirada de un manifiesto explicativo.

Correspondencia y valores a California 1955.

Compañero:

Una de las formas de asegurar una vida positiva y próspera a nuestra querida hoja que tanto esfuerzo cuesta a la colectividad, es, que cada compañero consiga una suscripción trimestral.

Con este propósito, la administración entregará por cada suscripción trimestral nueva que se nos remita con el correspondiente importe, un libro de los anuncios en nuestro catálogo de librería.

Correspondencia y valores a California 1955.

Personas buscadas

De desaparecidos

De desaparecidos el paradero de Damían Díaz y Evarista Gómez. Ambos se fueron a la Patagonia hace cuatro meses. Los busca su primo J. Torrecilla. Dar razón en Hornandares 1775.

Se desea saber el paradero de Manuel Margarito y de Pedro López, ambos hijo y hermano respectivamente de la señora Vicenta Margarito, quien se halla domiciliada en San Cristóbal (P. C. C. N.) provincia de Santa Fe, para más datos dirigirse a Alfonso Fernández, en el mismo pueblo. Ambos son de oficio peluquero y posiblemente se hallarán en Rosario, por lo que se ruega al gremio de este oficio, y a los compañeros comunicar a la mayor brevedad a la persona indicada.

Este Comité, realizará en los meses de verano dos picnics a beneficio total del diario. El primero se llevará a cabo el domingo 5 de diciembre y el segundo a mediados del mes de Febrero.

Se pide a todos aquéllos que quieran donar algún objeto para el bazar del picnic, que a beneficio total del diario. Vamos a realizar el domingo 5 de diciembre, lo hagan a nombre del Comité, a la siguiente dirección: California 1955.

De nuevo, invitamos a gremio en general a la asamblea general extraordinaria, que se realizará el sábado 13, en el local social, Aero. 3653, a las 8 p. m., con la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Balance.
- 3.º Fórmula del pliego de huelga.
- 4.º Resolución de las causas de Alafit y de Dávila.
- 5.º Informes del boicot.
- 6.º Asuntos varios.

Dado los asuntos a tratar, se encarea la puntual asistencia de todo el gremio.

La Comisión.

Nota: — Los compañeros de buena voluntad, pueden pasar a retirar manifestos de 8 a 10 p. m., en la secretaría Agrelo 3653.

Mercanisté, cerveceros y anexos

La C. A. llama al gremio en general, para continuar tratiendo la orden del día de la última asamblea, el domingo 14, a las 8 a. m., en Méjico 2070, (atós); Lo Balance 20 Local; 3.º Reintegración de la C. A.; 4.º asuntos varios muy importantes.

Teniendo en cuenta el interés y la urgencia de estos asuntos, se espera que nadie falte.

La C. A. creó un deber llamar la atención del gremio, sobre la necesidad de concurrir a las asambleas.

Exigen el cumplimiento de las causas estatutarias y otras mejoras. Otros gremios se secundaron si las gestiones de auxilio no tienen éxito.

Los perjuicios que ocasiona el paro son graves y el carácter del mismo asume proporciones serias porque los huelguistas tienen amparo decidido.

Comité pro "La Protesta"

Boca y Barracas

En vista de los pocos números de la rifa, por ensancheamiento de los talleres gráficos de "La Protesta", que hay en circulación, el comité ha acordado en su última reunión, postergar el sorteo hasta el pie que quede este comité va a realizar el domingo 5 de diciembre, a total beneficio.

Este Comité, realizará en los meses de verano dos picnics a beneficio total del diario. El primero se llevará a cabo el domingo 5 de diciembre y el segundo a mediados del mes de Febrero.

Se pide a todos aquéllos que quieran donar algún objeto para el bazar del picnic, que a beneficio total del diario. Vamos a realizar el domingo 5 de diciembre, lo hagan a nombre del Comité, a la siguiente dirección: California 1955.

De nuevo, invitamos a gremio en general a la asamblea general extraordinaria, que se realizará el sábado 13, en el local social, Aero. 3653, a las 8 p. m., con la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Balance.
- 3.º Fórmula del pliego de huelga.
- 4.º Resolución de las causas de Alafit y de Dávila.
- 5.º Informes del boicot.
- 6.º Asuntos varios.

Dado los asuntos a tratar, se encarea la puntual asistencia de todo el gremio.

La Comisión.

Nota: — Los compañeros de buena voluntad, pueden pasar a retirar manifestos de 8 a 10 p. m., en la secretaría Agrelo 3653.

Mercanisté, cerveceros y anexos

La C. A. llama al gremio en general, para continuar tratiendo la orden del día de la última asamblea, el domingo 14, a las 8 a. m., en Méjico 2070, (atós); Lo Balance 20 Local; 3.º Reintegración de la C. A.; 4.º asuntos varios muy importantes.

Teniendo en cuenta el interés y la urgencia de estos asuntos, se espera que nadie falte.

La C. A. creó un deber llamar la atención del gremio, sobre la necesidad de concurrir a las asambleas.

Exigen el cumplimiento de las causas estatutarias y otras mejoras. Otros gremios se secundaron si las gestiones de auxilio no tienen éxito.

Los perjuicios que ocasiona el paro son graves y el carácter del mismo asume proporciones serias porque los huelguistas tienen amparo decidido.

Comité pro "La Protesta"

Boca y Barracas

En vista de los pocos números de la rifa, por ensancheamiento de los talleres gráficos de "La Protesta", que hay en circulación, el comité ha acordado en su última reunión, postergar el sorteo hasta el pie que quede este comité va a realizar el domingo 5 de diciembre, a total beneficio.

Este Comité, realizará en los meses de verano dos picnics a beneficio total del diario. El primero se llevará a cabo el domingo 5 de diciembre y el segundo a mediados del mes de Febrero.

Se pide a todos aquéllos que quieran donar algún objeto para el bazar del picnic, que a beneficio total del diario. Vamos a realizar el domingo 5 de diciembre, lo hagan a nombre del Comité, a la siguiente dirección: California 1955.

De nuevo, invitamos a gremio en general a la asamblea general extraordinaria, que se realizará el sábado 13, en el local social, Aero. 3653, a las 8 p. m., con la siguiente orden del día:</p